



Alondra Monserrath Diaz Albores

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo Primer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Primer Semestre

PASIÓN POR EDUCAR

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022

En esta lectura veremos que la interculturalidad de la salud es una materia fundamental para nosotros como médicos y personas de la sociedad, aprenderemos a tratar al paciente o al ser humano con respeto a su persona sin importar su religión, costumbres, tradiciones, cultural, lenguas, creencias, preferencias sexuales, raza, edad, política, entre otros.

La interculturalidad esta entrelazada con la antropología y ciencias sociales ya que estas tienen como valor la igualdad y se basa en los intercambios de culturas, promueve la equidad y la convivencia pacífica.

La interculturalidad surgió aproximadamente en los años 80s en Latinoamérica como parte de una política del estado.

Debemos de tenerlo como un modo de vida para tener una sociedad equitativa La interculturalidad racional es como el intercambio de las culturas, religión, saberes, creencias entre otras. Los valores tienen como función de que dos culturas distintas sean atendidas equitativamente, ya que no solo como trabajadores del sector salud pones en marcha estos valores, así como integrantes de una sociedad ya que, día a día estamos en contacto con una gran diversidad de culturas. El interculturalismo debe de ser una propuesta política para que nos sirva de enseñanza de estas interacciones y la construcción de la equidad entre personas. Los principios de interculturalidad son el reconocimiento, el derecho, la identidad de la ciudadanía, tanto como el rechazo.

La interculturalidad se retomó como la formación del médico ya que la mayoría del sector salud discriminaba a la gente que por otro lado, la interculturalidad se debe haber visto desde la primaria para que con el paso de la formación de nosotros como personas podamos poner en práctica los valores.

Siempre tiene que haber un dialogo entre doctor-paciente ya que tanto como la comunicación es importante, para que los pacientes puedan sentirse seguros antes los procesos médicos o con una atención excelente sin dañar o discriminar, así mismo respetar las creencias o las decisiones de ellos, también tener la comunicación sana para poder llegar acuerdos en donde no afecte ni su salud, ni su integridad. También la interculturalidad tiene como etapas las comprensión que sería entender y no discriminar si la persona tiene alguna ideología diferente al médico, existe el respeto mutuo que sería médico-paciente para entenderse y no faltar a valores entre ellos, e implementar una comunicación en donde no exista, en ninguna de las dos partes una forma de mando o autoridad que llamaríamos a esto como la comunicación

horizontal, esto conlleva a la comprensión mutua que sería no alterar o discriminar alguna creencia entre ambos .

Interculturalidad también visualiza y comprende tantas interacciones desiguales. Ya que el médico no debe hacer preguntas incómodas, en si se basa del tratado que tiene uno con las personas sin discriminar a nadie y ponerse de acuerdo según su cultura para así poder brindar una buena calidad médica.

Los médicos con el paso del tiempo tuvieron que irse actualizando a la situación del día a día, ya que los primeros médicos solo tenían un conocimiento en base a las practicas del hospital o del laboratorio hoy en día el estudio es esencial ya que cada enfermedad evolucionaba como las culturas o religiones y recordar que cada persona tiene su propia creencia o manera del pensamiento.

El médico deberá ponerse en el lugar del paciente para se sienta cómoda, entendida, en confianza y pueda tomar un seguimiento completo de su enfermedad.

El médico no deberá contra decir que la paciente cambies sus costumbres o creencias, embace a las costumbres y la paciente tenga, el médico debe ver la manera que la paciente no este inconforme.

La interculturalidad promueve la paridad e igualdad de género en la atención al trato de los diferentes grupos culturales, que puede considerar en materia de salud un derecho fundamental y se debe entender como la implícita capacidad de los profesionales de la salud y poder integrar el conocimiento de las creencias y las prácticas tradicionales al momento de enfrentar una enfermedad, entendiend que la falta de interculturalidad en la materia de la salud provocaría una falta de ética profesional y el médico o enfermero perderían la sensibilidad humana al tener el contacto con el paciente.

La interculturalidad siempre debe estar presente ante la sociedad ya que debe ser justa, con igualdad para todas y todos ya que deben ser iguales en derecho, en acceso a recursos y oportunidades, sin dejar a un lado su particularidad en vivir.

Para que se pueda partir la interculturalidad en todas las instituciones de salud, es indispensable, por lo tanto que la diferencia deje de ser la estrategia de la dominación y empieces a ser estrategias de cambio y desarrollo.

Referencias

- Diez, G. (n.d.). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad*. <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
- Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública*, 27(1).
<https://doi.org/10.17843/rpmesp.2010.271.1437>
- Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9).
<https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>